

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Les questions de développement au cœur des échanges avec la notabilité locale

Line R. ALOMO  
Mouila/Gabon

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a effectué du 2 au 3 novembre dernier une visite dans la province de la Ngounié. L'agenda présidentiel prévoyait des rencontres avec les cadres et notables locaux. Hier, dans sa résidence du bord de la Ngounié, le chef de l'Etat les a tous reçus. Elus locaux, cadres de la province, responsables politico-administratifs ont ainsi eu des échanges francs et sincères avec le "Chef".

"C'était un moment de grande émotion. Le président a exprimé sa joie d'être à nouveau au milieu de nous après autant de temps d'absence due à la Covid-19 et aussi à sa maladie", relate un haut cadre qui a pris part à la rencontre. Au-delà de l'émotion, c'était aussi l'occasion pour Ali Bongo Ondimba d'exhorter les cadres politiques de la localité à se remettre au travail et à cultiver l'unité. Une occasion également pour les fils et filles de la Ngounié d'exposer les préoccupations communes à la province : le conflit homme-faune, le manque de routes, les écoles et les hôpitaux dépourvus d'équipements et/ou de personnels qualifiés. Bref, les questions de développement.

Des préoccupations auxquelles le gouvernement a apporté des réponses en dévoilant le porte-

feuille des projets destinés à la province pour améliorer le quotidien des populations. Reconnaisant par la même occasion, une certaine lenteur dans la mise en œuvre des infrastructures de

«C'était un moment de grande émotion. Le président a exprimé sa joie d'être à nouveau au milieu de nous après autant de temps d'absence due à la Covid-19 et aussi à sa maladie»

(lire ci contre).

Après le tête-à-tête avec les forces vives, Ali Bongo Ondimba s'est ensuite rendu à l'école et collège Saint François de Sales. Là-bas, le premier gabonais a échangé avec le clergé. Mais, peu avant, dans la matinée, le chef suprême des armées a fait le déplacement du site accueillant les manœuvres médico-militaires où il s'est rendu compte de la matérialisation

de sa politique en matière d'accès aux soins de santé des populations de l'intérieur.

La veille déjà, le président de la République était sur de nombreux sites : Wood Bois, une usine privée de transformation de contreplaqués, École de formation d'actions sanitaires et sociales (EFASS), Centre d'appui à la pêche artisanale de Mouila (CAPAM), ou à Olam, un autre acteur majeur économique de la localité qui contribue au rayonnement de la province. Des visites de terrain qui ont permis à Ali Bongo Ondimba de se rendre compte de l'état général de la province.

Le chef de l'Etat a regagné hier en début d'après-midi, Libreville.



Photo: DR

Une vue de la rencontre du président Ali Bongo Ondimba avec la notabilité locale.

LISTE DES VOIRIES DES CAPITALES PROVINCIALES ET DES DÉPARTEMENTS

- 1** • Travaux de pavage de la voie Pédro Gabon - Ancienne base SIAT Bitam - Carrefour Mvézéll (1 500ml).
- 2** • Travaux de pavage de la voie carrefour Conseil Départemental Bas Boumi, Mbigou (1 500ml).
- 3** • Travaux de pavage de 1 500ml de route dans la commune de Boumango.
- 4** • Travaux de bitumage de la voie Carrefour Foire - devant la prison centrale - Carrefour Tougou Tougou - Mairie du 1er Arrondissement - Sortie Akoakam dans la Commune d'Oyen (1 800ml)

@maixen\_m



Photo: DR

## Voiries : annonce de la réhabilitation de 11 Km



G.R.M.  
Libreville/Gabon

On peut soutenir sans aucun risque de se tromper que le président de la République s'est rendu à Mouila avec de bonnes nouvelles. Particulièrement dans le domaine des infrastructures routières.

Un programme d'urgence de bitumage et de pavage d'environ 11 Km de voiries dans quatre provinces, à savoir la Ngounié, le Haut-Ogooué, la Nyanga, le Woleu-Ntem et l'Estuaire a été programmé. Avec des sections déjà bien identifiées, au regard de leur niveau de service actuellement déplorable. Il s'agit de la route menant au conseil départemental de la Boumi-Louetsi à Mbigou, d'une bretelle de plus d'un kilomètre à Boumango (Haut-Ogooué), d'une autre à Moulengui-Binza (Nyanga), des axes Foire-prison centrale-Tougou Tougou-Akoakam à Oyem

et Petro Gabon-ancienne base de Siat-carrefour Mvezé à Bitam (Woleu-Ntem), et le tronçon carrefour Amissa-transfo-carrefour Charles Obiang à Akanda (Estuaire).

L'annonce de ce programme se veut conforme à son discours à la nation prononcée le 16 août dernier, à l'occasion de la commémoration du 62e anniversaire de l'accession du Gabon à l'indépendance. Le numéro un gabonais évoquait le vaste programme de réhabilitation de voiries urbaines lancé dans le Grand Libreville qui a permis la remise en état de plus de 20 km de routes.

Aussi, avait-il annoncé "une enveloppe de 50 milliards de FCFA pour la réalisation de nouveaux tronçons, aussi bien dans le Grand Libreville que dans les agglomérations de l'intérieur du pays".

bilité locale.

## Manœuvres médico-militaires : tradition respectée !

L.R.A.  
Libreville/Gabon



Plus de 20 ans que durent les manœuvres médico-militaires. 20 ans aussi qu'Ali Bongo Ondimba arrive en leur sein, un jour dénommé VIP, pour faire le point avec ses "éléments". Et, cette année n'a pas dérogé à la règle.

Le président de la République est arrivé au Centre d'instruction de Mouila, site abritant ces manœuvres, en compagnie de la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, du vice-Premier ministre, Alain-Claude Billie-By-Nze et de nombreux membres du gou-

vernement. Après les honneurs militaires, le chef suprême des armées a suivi un exposé du médecin-général, directeur de l'exercice, directeur général du Service de santé militaire, le Pr Jean-Raymond Nzenze, sur le déroulement des manœuvres à "Jour 5" de l'exercice.

Le numéro un gabonais a ensuite effectué une visite guidée des différents services de l'hôpital médico-chirurgical de campagne dirigé par le médecin-colonel Anicet Mikiela, commandant de la dite structure. Au bloc opératoire, il a assisté à la reconstitution d'une vessie sectionnée chez un patient, après un accident de la circulation. Un acte chirurgical qui n'aurait pu avoir lieu à Mouil-

la si les manœuvres n'avaient pas lieu sur place. Ali Bongo Ondimba a terminé sa visite par un bain de foule constitué en grande partie par des populations venues en masse profiter des soins gratuits. Enfin, clou de cette visite, Fily Soumanou, une griotte malienne, venue elle aussi en consultation, a chanté à Ali Bongo Ondimba le chant des sages: " Gardez une famille, un village, tout un pays n'est pas donné à n'importe qui, aussi je vous souhaite bonheur et force pour poursuivre votre œuvre", a-t-elle traduit pour les profanes.

Photo: DR